
Трудные вопросы 
правописания
-н- и –нн- в суффиксах 

прилагательных



1. Словообразование и орфография

н нн
Если суффикс 
не выделяется
юный, рьяный, 
румяный, 
пьяный, рдяный

На стыке 
морфем:
конный, 
санный, 
сонный, 
длинный, 
глубинный

Если 
прилагательные 
образованы от 
существительных 
на –мя:
пламенный, 
племенной, 
временный, 
семенной, именной



2. Суффиксы -ан-, -ян-, -ин-, -енн-, -онн-

-н- -нн-
-ан-, -ян-, -ин-:
кожаный, серебряный, 
орлиный, гостиный 
(двор), ветряная (оспа)

Исключение:
ветреный (день)

-енн-, -онн-:
соломенный, 
вещественный, 
организационный, 
безветренный, 
подветренный
Исключения:
стеклянный, оловянный, 
деревянный



Правописание отглагольных 
прилагательных

-н- -нн- 
1) В бесприставочных словах: 

вязаный шарф, ломаная 
линия, крашеный пол

2) В словах с приставкой не-
некипячёное молоко

3) В прилагательных, 
образованных от глаголов 
несовершенного вида: 
кованый ключ

1) В словах с приставками 
(кроме не-): 

       подержанная книга, 
умеренный климат, 
растерянный взгляд

1) В словах с суффиксами – 
ова-, -ева-, -ива-, -ыва-,-
ирова-, -изирова-

2) В причастиях, 
образованных от глаголов 
совершенного вида: 
решённая задача



Запомни!
-н- -нн-

Смышлёный (парень)
Названый (брат)
Посажёный (отец)

Данный, желанный, 
невиданный, 
неслыханный, 
нежданный, 
нечаянный

■ В сочетаниях глаженые-переглаженые (брюки), 
латаная-перелатаная (шуба), ношеный-
переношеный (костюм), штопаные-перештопаные 
(носки) и т. п. во второй части пишется одна Н!



Краткие прилагательные

■ Пишется -нн-, если удвоение было в 
полной форме:

 таинственная незнакомка – таинственна
 туманная даль – туманна
 нежданное появление - нежданно


